

Editor: Pbro. José M. Velázquez Iglesias

EFEMERIDES DE LA REFORMA

Julio 2018

Julio 01, 1643

Dio inicio la Asamblea de Westminster convocada por el Parlamento Inglés en decreto del día 12 de junio de 1643. Escocia fue invitada a participar en la elaboración de los documentos doctrinales que más tarde se conocerían como Símbolos Doctrinales de Westminster (Confesión de Fe, Catecismo Mayor y Catecismo Menor). La Iglesia Presbiteriana de Escocia envió como delegados a los Pbro. Alejandro Henderson, Jorge Gillespie, Samuel Rutherford y Roberto Baillie; también envió a los Ancianos Lord Juan Maitland y Sir Archibaldo Johnston.

Julio 06, 1947

Inicia el movimiento que mas tarde se le conocería como Iglesia Presbiteriana Independiente de México. El Pbro. Felipe Delgado Cortés junto con la Iglesia Presbiteriana Gethsemaní de Coyoacán, D.F. se separan de la Iglesia Nacional Presbiteriana principalmente por el barthianismo que ya había penetrado en el seminario presbiteriano y empezaba a introducirse en algunas de las iglesias de la Nacional Presbiteriana. Pronto se unieron otras iglesias presbiterianas de Campeche, Yucatán, Veracruz, Coahuila, Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Morelos, Estado de México y el Distrito Federal. Y así se formó el primer presbiterio que tomó el nombre de: Presbiterio Mexicano Independiente. Al irse formando otros presbiterios tomó el nombre de Iglesia Presbiteriana Independiente de México. Desde 1948 la I.P.I.M. cuenta con un

seminario para entrenar a los líderes de su movimiento. Este seminario actualmente toma el nombre de Universidad Juan Calvino, con su Facultad de Teología, la cual cuenta con los siguientes programas: Sistema Abierto, Licenciatura en el sistema escolarizado, Maestrías y Doctorados. Más tarde en 1979 queda organizado el Sínodo de la Iglesia Presbiteriana Independiente de México.

Julio 06, 1425

Juan Huss, reformador de Bohemia, Praga, es degradado de su investidura sacerdotal y quemado vivo en la hoguera., después de más de ocho meses de prisión a pesar de tener un salvoconducto del emperador.

De acuerdo a la ley canónica de la iglesia papista, (leyes establecidas al margen de las Sagradas Escrituras) los herejes no tienen derechos. Se puede engañar y traicionar a los herejes y las promesas hechas a los herejes no tienen validez. Por eso la nulidad del salvoconducto.

Julio 10, 1509

Nace Juan Calvino, a la 1:26 de la tarde en Noyon, Francia. Su nombre en francés era Jean Cauvin. Su padre Don Gerardo Calvino era abogado de sacerdotes y canónigos, a más de ser secretario del Obispo. Su madre Juanita Lefranc hija de un hotelero retirado.

A los doce años recibió una capellanía en una iglesia. El dinero recibido sería usado para sus estudios. Estudió Teología en la Sorbona de París, Jurisprudencia en la Universidad de

Orleans, sesenta millas al sur de París, en las orillas del río Loire. A la muerte de su padre en mayo de 1531 decidió dejar la abogacía e inició sus estudios en Letras. Calvino se sumergió muy pronto en el estudio del latín y el griego. Al mismo tiempo estudiaba hebreo. En abril de 1532 salió de la imprenta su primer libro. Se trataba de un ensayo sobre el filósofo Séneca. Estaba escrito en un latín excelente, pero el libro no tuvo venta.

En septiembre de 1533 Calvino volvió a París y tres meses más tarde saldría huyendo para salvar su vida a causa de haber abrazado la fe de la Reforma. Por mucho tiempo anduvo errante y perseguido. Hasta que se estableció en la ciudad de Ginebra, Suiza donde fue pastor por dos ocasiones. También fue pastor en Estrasburgo, Alemania. En el mes de agosto de 1540 se casó con Idelette. Muere el 27 de mayo de 1564.

Julio 12, 1530

Presentación de la Confutación Papista. Por exigencia del Emperador Carlos V la iglesia papista presentó su refutación a la Confesión de Fe de Augsburgo, la cual había sido presentada previamente por los luteranos, (esta confesión fue la primera en aparecer entre las muchas que se elaboraron en otros países reformados). Aunque Carlos V era un “católico ardiente” (papista romanista), se vio obligado a rechazar la mayor parte del documento presentado por los papistas; de 280 páginas tan solo les fueron aceptadas 12. A esta réplica que los papistas hicieron contra la Confesión de Fe de Augsburgo se le conoce como: La Confutación.

JULIO 14, 1730

En esta fecha el mundo secularizado celebra la llamada toma de la Bastilla, el

14 de julio de 1789 acción que da origen a la Revolución Francesa. En este mismo día, y en este mismo país, pero 59 años antes fue capturada y hecha prisionera Marie du Rand, quien durante las fieras persecuciones contra los hugonotes (nombre dado a los creyentes reformados de Francia) perdió a sus padres y a su hermano, un pastor reformado.

Marie du Rand fue confinada por 38 años en la *Tour de Constance* (la torre de la perseverancia), situada en el poblado de Aigües – Mortes, en el Departamento de Bouches – du – Rhone, entre la ciudad de Nimes y el Golfo de los Leones, al sur de Francia. Y en respuesta a todos los intentos que hacían los sacerdotes papistas por persuadirla para que renegara de su fe reformada, ella cinceló en el piso de piedra de su celda, la palabra *Résister* (resiste).

Durante su cautiverio fue consejera espiritual de las mujeres que se encontraban en esa prisión hasta que en 1768 fue liberada, ya vieja y enferma, pero no negó su fe porque Dios su padre; Cristo, su Redentor; y el Espíritu Santo, su Consolador; le ayudaron a resistir. Celebremos la fidelidad de Dios.

Julio 17, 1941

Durante la Segunda Guerra Mundial el país holandés fue ocupado por los alemanes. En el periodo de esta ocupación los diáconos de la Iglesia Reformada de Holanda velaron por el cuidado de los políticos perseguidos y dieron refugio y alimentos a los judíos que huían. Los alemanes al darse cuenta de esto ordenaron que el oficio de los diáconos fuera eliminado de la iglesia. El Sínodo de la Iglesia Reformada de Holanda, en la fecha arriba anotada acordó: “Cualquiera que toca el oficio del diaconado interfiere con lo que Cristo ha ordenado para el buen cumplimiento de la tarea de la iglesia. Y además, toca

los principios fundamentales del Culto cristiano”. Los alemanes dejaron sin efecto la orden de eliminar el oficio de los diáconos.

JULIO 18, 1504

Nació Enrique Bullinger en Bremgarten, del Cantón de Aargau, Suiza. Fue el más pequeño de 5 hijos que tuvo su padre quien era Diácono de la iglesia papista, pero que según se estilaba podía vivir en un concubinato discreto y tolerado, siempre que le pagaran al obispo una contribución anual.

Bullinger fue discípulo, amigo y sucesor de Ulricho Zuinglio; y continuó con la obra reformadora en Zurich, Suiza.

JULIO 28, 1648

La Asamblea de la Iglesia Presbiteriana de Escocia, reunida en la ciudad de Edinburg, en su sesión número 19 y en la fecha arriba indicada levantó el acta de aprobación del Catecismo Menor, el cual había sido elaborado en la Asamblea de Westminster con el propósito de unificar y adoctrinar a la iglesia escocesa e inglesa en la fe cristiana. Este catecismo es un breviario de la fe cristiana. Las divisiones

principales son: Introducción, El fin principal del hombre y el principio direccional del hombre; Proposición, La enseñanza principal de las Escrituras y las dos grandes divisiones de este catecismo; Primera parte, lo que debemos creer respecto a Dios; y Segunda parte, Los deberes que Dios requiere del Hombre.

JULIO 28, 1750

Muere Johan Sebastián Bach compositor alemán de la Reforma. Bach fue, ante todo, organista. En su infancia y juventud estudio solo para eso. Es tradicional dividir la obra organística de Bach en dos grandes bloques: Corales y composiciones libres. Ambos estaban pensados en función del culto reformado: los corales para que a través de conocidísimas melodías recordasen los fieles los textos Escriturales; las formas libres para otorgar mayor solemnidad a las ceremonias. En su obra el Orgelbüchlein estampó la célebre frase reformada: Dem Höchsten Gott allein zu Ehren, Solo al Dios Altísimo sea la Gloria. Esta obra estaba dirigida al: Dem Nächsten, draus sich zu belehren, al prójimo para que pueda instruirse. Una de sus obras mas conocidas es: Tocata y fuga en re menor, BWV 565